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E 
I indicador que le mar
cara al presidente de 
Belgrano Cargas y Lo
gistica SA, Ezequiel Le
mos, que el trabajo esta 

hecho es que el ferroviario "vuelva 
a sentirse orgulloso de su trabajo". 
Para lograrlo queda mucho cami
no por delante. Con la terceraetapa 
de! plan de recuperacion devias de 
este ferrocarril en proceso de lici
tacion, se apunta a completar una 
obra de 1600 km quevinculara Tu
cuman, Salta y Jujuy con Rosario a 
traves de Santiago de! Estero, Chaco 
y Santa Fe. El proyecto de recupe
racion tambien impulsa transfor
mar la organizacion gracias a va
rias iniciativas: llegar a 10 mill ones 
de toneladas transportadas para 
2020, entre granos, aridos, cargas 
generales y azucar, sumar nuevas 
locomotoras yvagones, incorporar 
y capacitar al personal, ganar mas 
clientes y cumplir con los compro
misos pactados. 

-Mientras se licita la tercera 
fase de la recuperacion de vias, 
lQUe balance hacede lo hecho? 
-En infraestructura esta empresa 
estabaabandonada. Hacemas de 60 
afios q ue nose invertia en un siste
ma que se necesita invertir periodi
camente. Las tres lineas (Belgrano, 
San Martiny Urquiza) en conj unto 
hacen 9000 km. Por mandato de! 
presidente Macri el primer desti
no de las obras que se encaro fue el 
Norte, a traves de! Plan Belgrano, 
para brindarle mayor transporte e 
infraestructura. El problema deesa 
prim era eta pa es que la industria de 
la construccion de infraestructura 
ferroviaria tiene que hacer su pro
ceso de aprend izaje y equiparse 
mientras se va construyendo. Hoy, 
en algunos frentes hay muy buen 
ritmo de produccion. Estamos tra
bajando a pleno en la fase uno, que 
son 530 km. Otro de los desafios 
fue encontrar la piedra necesaria 
ya que no habia desarrolladas sufi
cientescanteras.Lasegundafaseya 
seadjudico y las obras empiezan en 
septiembre. La tercera eta pa -que 
termina en el tercer trimestre de 
2019- completara una obra de 1600 
kmyvincularaTucuman,SaltayJu
juy con Rosario, a traves de Santia
go de! Estero, Chaco y Santa Fe. 
-•Comose traduceesainver
sion en crecimientode carga? 
-En lalineaBelgranoelplanesque 
hasta 2020 cuadruplique o quin
tuplique las toneladas que trans
portaba en sus origenes. Como no 
se invertia hace mucho ti em po, el 
45% de! sistema estaba con precau
cion, lo que significa queel tren no 
puede circular a la velocidad esti
pulada porque la via esta dafiada. 
Entonces, se reduce la velocidad a 
5, 10o15 km/h. Por otra parte, esta el 
temadelaslocomotoras,queenal
gun momento, entre las tres lineas, 
hubo 300 unidades funcionado. 
Recibimos 69 disponibles para ope
rar, muy ma! mantenidas. Son ma
quinas de las decadas de! 50, 60 y las 
ultimas de! 70.Seproducenl,5desca
rriles por dia. Esto hace que un tren 
deJujuyaRetirodemore22dias.Los 
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El presidente de Belgrano Cargas y Logfstica SA destaca las 
inversiones y obras en curso y explica c6mo para incrementar 
el volumen de las cargas se negocian acuerdos con los clientes. 

Ezequiel Lemos. "Estamos 
eleuando el estdndar de 
uida para tener un tren de 
cargas de close mundial" 
Alejo Gonzalez Prandi I Redaccion Expotrade 

sectores que no estan precauciona
dos estan habilitados para 30 a 40 
km/hora, mientras que el sistema 
de via renovado esta hecho para cir
cular a 80 km/h. Para 2017 tenemos 
el plan de 3,2 millones de toneladas. 
Llegaremosen2020al0millonesde 
toneladas. 0 sea, significa cuadripli
car lo heredado, que, en el negocio 
de! t:ren, es de ciencia ficcion. El tren 
es mas amigo de! largo plazo que de! 
corto. Meter un ritmo tan fuerte es 
un desafio gigantesco. 
-•Que expectativas hay para la 
terceraetapa? 
-Con el solo hechode haberanuncia
do las obras, hoy existen 2lacuerdos 
de inversion al costado de la via. No 
soloene!Belgrano,perolagranma
yoria son ahi, son acopios que da
ran trabajo. Aproximadamente el 
valor de esas obras la estimamos en 
US$250millones. Tambien seanun
ciaron dos puertos nuevos en Tim
bues y la ampliacion de ot:ro puerto 
en la misma localidad. Por otra par
te, hay muchos campos que no eran 
productivos por una cuestion de fle
te, que hoy es el principal costoy pa-

ramuchasotras industrias tambien. 
Hay lugares de! paisendondeelmaiz 
pagael50%devalorFOBenflete.Por 
eso existen sectores improductivos. 
El hecho de tener una solucion de 
transportemaseficienteymas bara
ta, Jes permite hacer una inversion 
y comenzar a desarrollar. Entonces, 
esto posibilitara trabajo en el Norte, 
que baje el costo de! flete, que se au
mentenlasexportacionesyquetam
bien ayude a bajar la inflacion. 
-•Comose disefialalogisticade 
esedesafio? 
-Todo parte siempre de losclientes, 
con los que se hacen acuerdos por 
campafiay disefiamos nuest:ro plan 
operativo y de carga. Es un proceso 
de construccion de confianza. El 
afiopasadocomenzamosconvenios 
con los cinco principales clientes y 
este afio lo extendimos a 10. En el 
semestre tenemos acumulado 12% 
de crecimiento, lo que para el tren 
es muy bueno. Recien empezamos 
a usar los nuevos trenes enjulio. El 
mes pasado estuvimos 17% arriba 
en toneladas y una facturacion con 
56% de alza respecto de! mismo pe-

«El tren y el camion 
son hermanos. Habra 
un trabajo de 
adecuacion. Las 
estimaciones de 
mercado son de 450 
millones de toneladas 
en donde el tren solo 
tiene 4 %. Eso le hace 
muy mal al pa(s.» 

riodo de 2016. Esteafio es ta previsto 
crecer 24% en toneladas y 46% en 
facturacion. Estamos transforman
do la organizaci on a traves de varias 
iniciativas, entre ellas, un proceso 
que lleva una metodologia de cam
bio y grupos de accion operativa 
que estan siguiendo los temas al 
segundo.Ademas, inauguramos un 
nuevo Centro de Control de Trafico. 
Teniamos a las lineas San Martiny 
Urquiza con un sistema bastante 
viejo. La linea Belgrano era a tele
fono. Se trabajaba con un pizarron 
e imanes para seguirel recorrido de 
los trenes. Era muy dificil... 
-•Cuantos puestosde trabajo 
generara el Belgrano Cargas? 
-En la prim era eta pa 2700 empleos 
directos; en la segunda, 2500, yen 
la tercera, 2800. Ademas, hay que 
sumar el trabajo indirecto. 
-•Cuantas locomotoras yvago
nes incorporaron hasta ahora? 
-Estamos en un proceso de com
pra de 107 locomotoras con todas 
las comodidades que venian de un 
contra toque heredamos, pero na
die previo tomar conductores. A la 
vez estamos recuperando maqui
nas con reparaciones genera les, 
ademas de 3500 vagones que prac
ticamente los tenemos todos en la 
Argentina y 40 maquinas. Todo eso 
imp Ii ca un proceso decapacitacion 
que hicimos conj untamentecon La 
Fraternidad. Nuestro planes llegar 
a 2020con 230 maquinas. Estamos 
elevando el estandar de vida para 
que la Argentina tenga un tren de 
cargas de clase mun dial. En el ca
so de la trocha angosta vamos a 
un estandar de 22 toneladas por 
eje, que hoy esta en 17 toneladas, lo 
que significa un aumento de 30%. 
Otro cambio es ir a formaciones de 
lOOvagones lo que nos posibilitara 
armar trenes de trocha angosta de 
6500 toneladas netas. En la trocha 
ancha, estamos yendo a 25 tonela
das por eje-con 100 vagones-, que 
lograran 7770 toneladas netas. 
-•Como proyectan las entradas 
de los trenes a los puertos? 
-El Estado nacional construyeel duc
to pero necesita de los clientes en la 
carga yen la descarga. En puertoses 
un trabajo en conj unto. Tendran un 
excelentetrenaunquenecesitaestar 
muy bien enlazadoy hoy es undesas
tre. lgualmente se esta trabajando. 
Hay una mesa que se reline perio
dicamente para la definicion de las 
obras. Muchas ya es tan lanzadas. 
-•Comodeberia ser la vincula
cion de! tren con el camion? 
-Son hermanos. Habra un trabajo 
de adecuacion. Las estimaciones 
de mercado son de 450 millones 
de toneladas en donde el tren solo 
tiene 4%, que el afio pasado fueron 
20 millones de toneladas yen 1936, 
40 millones. Eso le hace muy ma! al 
pais.Laconfiguraciondeestamat:riz 
haceque todosestemos pagan do un 
sobrecosto. Ahora, la proyeccion de 
crecimientodecargas por laagricul
tura pasara a 700 millones de tone
ladas. Habra lugar para que todos 
crezcamosenvolumen.Nuestroob
jetivo es devolverle el t:ren de cargas 
al pais. Tenemos previsto que pase 
de4al5%departicipacion. • 
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